

SOLIDARIDAD OBRERA



Órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

LA FECHA FATÍDICA

13 de septiembre 1923



13 SEPTIEMBRE 1930

TANTO MONTA

A la Ejecutiva de la Federación Tabacalera Española

(Continuación)

A partir de este momento o coincidiendo con él, se principió una campaña entre el personal, en perjuicio y descrédito de los nuevos directivos masculinos y de los compañeros recién ingresados, como siempre, fue el consabido estribillo: que los nuevos directivos estaban en combinación con los recién ingresados para echar fuera a Chacón y llevarnos a la Federación Local Obrera. Este rumor principió a tomar tal auge, que el camarada Rincón, avisado por varios compañeros, entre ellos Ramón Gómez, socio aún de esta Sección, creyó oportuno advertir de su mal al compañero Ferrer, para que éste, a su vez, lo indicase a las Directivas femeninas, a fin de que éstas con la autoridad que sobre la general tienen, cortasen un rumor que tanto podría perjudicarnos. El delegado Ferrer, en ausencia del compañero Vicente Rodríguez prometió hacerlo, pero no pasó de promesa, ya que el descrédito se siguió con más ahínco. Dándose cuenta el personal masculino del mal que se les hacía a la Directiva una carta, cuya copia va adjunta, firmada por 63 camaradas a fin de que se les concediera una reunión al objeto de estudiar las causas de estos hechos; y páramos, a pesar de decir el Reglamento, en su artículo 24, que solicitándolo 50 asociados se celebrará junta, se nos negó a los 63 firmantes, se pretextó de que las reuniones masculinas eran una benevolencia de las Directivas, cosa absurda, pues cuando se fusionó la «Constancia», Sociedad de Obreros Tabaqueros, con el Montepío «Unión Tabacalera» se hizo constar en el acta de la fusión, que los hombres tendríamos autonomía para reunirnos y tomar acuerdos referentes a nuestro sexo, cosa que recordan los propios directivos a de entonces y que se demostraría sin lugar a dudas, de no haber desaparecido el libro o el acta de dicha fusión.

Así es que lo que siempre se había hecho con carácter oficial ahora resultaba un favor de nuestros camaradas directivos. Una vez penales por la Directiva nuestros derechos y dignidad colectiva, acordamos tener una reunión a la misma hora y día que la que tenemos solicitada; así se hizo, y en ella se censuró, en distintos tonos (ninguno de ellos grosero) el proceder de nuestros directivos, y más aún el del delegado de la Federación por ser el ignorante caudillo que les dirige.

Después fuimos una comisión al gobernador para que nos permitiera reunirnos en el «Liceo de Mancelos», en esto la Directiva cambió de táctica y autorizó la reunión masculina.

No obstante estar enterados de los manejos que se tralan para que las mujeres asistieran a este acto y nos bastasen, como de costumbre, nuestros fulmines a ella con los mejores deseos de armonía; pero antes de que ninguno hablásemos, la secretaria dió lectura a unas cuartillas retóricas y ofensivas para todos nosotros, y de las que se hicieron copulaciones las Directivas femeninas; este agrió nuestros buenos deseos, y los que íbamos a transigir por todo a cambio de la armonía, nos dedicamos a exponer a la general con toda claridad hechos como los que siguen:

Primero. Con motivo de la llegada de los sindicatos generales: Primo de Rivera y Martínez Anido, estas compañeras, propietarias de los cargos directivos, de acuerdo con el delegado que las regenta, acordaron la expulsión de la general, acudir al recibimiento con un ramo de flores, ofrenda de las cigarreras y tabaqueras corrientes a los «buenos viajeros»; este hecho consta en los libros de esta Sección con un cargo de cincuenta pesetas, importe del ramo.

A esta denuncia hubo de contestar, en nombre de las dichas directivas, la vicepresidente actual y presidenta en aquel entonces de esta Sección, manifestando que, efectivamente, fue regalado el ramo, pero no precisamente como a gobernantes (mejor dicho dictadores), sino como a nuestros patronos, y que todo ello constaba en acta. ¡Verdad, compañeros! Un sí clamoroso contestó a esta pregunta; pero el compañero

que acusó el hecho, pidió se diera lectura al acta, y, leída que fue ésta se comprobó primero, la falsedad de la Directiva, y segundo, la incoherencia del personal.

Segundo. Cuando vinieron a ésta los delegados de algunas Secciones tabaqueras, vino como tal el camarada Efraim Iriarte, de San Sebastián, pose bien, Iriarte venía representando su Sección, pero quien sufragó los gastos fue la Sección de La Coruña. Este no tendría nada de particular si se hubiera hecho con la autorización del persona asociado, pero no legalmente como se hizo y con la disculpa dada por el delegado Ferrer (en nombre, siempre, de sus patrocinadas) de que entendían que una Directiva tenía sobrados facultades para disponer de esos poseas, aun sin autorización de la general; también consta en las cuentas de esta Sección.

Tercero. También, sin acuerdo de nadie, se le encargó al camarada Cancelada, secretario de Cerillita, pintase, a horas libres, los paredes del escenario y arreglara unas luces del mismo; se realizó el trabajo, y, a pesar de ser éste reducido y hacerse empleado en él una pintura vulgar, importó la friolera de quinientas y pico de pesetas.

Cuarto. Esta Sección poseía un máquin de escribir que se le cedió a la Federación del Ramo en 1

En pro de la libertad de todos

Hace ya bastante que se viene escribiendo y hablando, para que se abran las cárceles y presidios para todos nuestros hermanos caídos en la lucha contra el régimen capitalista de España y del mundo entero.

Se quiere, se anhela, se lucha por esa libertad; para libertarlos. Sería muy humano y esperanzador que con se conseguiera. Pero, ¿cómo se puede conseguir que por fin sean libertados de las tóricas argütelas, de las mazorras crueles, de los presidios infamantes y bochornosos nuestros compañeros caídos y todas las víctimas?

¿Qué camino es el mejor? ¿Qué medio es más viable? ¿Cómo obtendremos resultados positivos y duraderos? Claro que hoy, tal como nos hallamos, el medio mejor es el que podemos emplear, moviendo toda la indiferencia de nuestro entorno para que reclamen esa libertad, o la exijan.

Debemos mover y orientar el movimiento para recabar la libertad de todos los caídos, respondiendo a nuestra ideología y táctica. Debemos hacer todo lo que a nuestro alcance está para que el horror de la cárcel y de las injusticias cometidas por la sociedad capitalista lleguen al proletariado como fuego vivo en su propia carne.

Combatir estas fuerzas ocultas debe ser labor internacional, común, de los pueblos. Con toda la buena voluntad infindable de Ginebra, resulta su acción fundamental ineficaz porque todavía pesa sobre los egotistas

HISTORIA NUEVA La unión racional de los pueblos

El derecho de los pueblos a gobernarse por sí mismos, proclamado como base fundamental de la paz, lleva como apogeo al que los pueblos sean entre sí como los individuos de una masa social. La nación es para todos el pueblo, no para algunos élites privilegiadas. No será posible, en un futuro perfecto, si el privilegio ni la dictadura, tanto personal como colectiva.

La dictadura personal y la dictadura de las clases no son más que caciquismo, o individual o colectivo. Y en resumen, tanto monta el uno como el otro, para combatirlos todos los productores. En el teatro de Ginebra, puede verse cómo los pueblos se unen para conseguir lo que nunca se conseguiría, a no ser por la reflexión de un hombre verdadero, Briand, haciendo conocer a los Gobiernos de los países plutócratas, entre los que está el suyo, la necesidad de un referéndum internacional para adaptar la constitución única en cada país sobre normas básicas naturales, humanas, inevitables. Los pueblos se unen entonces, con los medios ocultos que gobiernan a los pueblos los que empujan unos a otros.

Combatir estas fuerzas ocultas debe ser labor internacional, común, de los pueblos. Con toda la buena voluntad infindable de Ginebra, resulta su acción fundamental ineficaz porque todavía pesa sobre los egotistas

según el mundo para la paz. Por la libertad.

La libertad, así, quiere decir cualquiera de los que actualmente existen en un mundo, no en un mundo, en plebeyos dominancia, participas de un mundo infinito de vida y hacer vivir. El humanismo es el postulado de todos los ensayos políticos de vanguardia. Biología, naturaleza, es el denominador común de todas las actividades.

Se ha perdido el respeto—dicen los pasados—, ¡muuy bien! No hay que respetar lo que no tiene razón de ser. Paradójicamente, los tiempos de las revoluciones son los de la ordenación de los valores verdaderos.

El que busca cada cosa en su sitio, que procura un sitio para cada cosa, establece y compaña un desorden que, por costumbre, se acepta como estado quo.

Si revolución es revolver, ordenación debiera llamarse el movimiento que altera a su lugar. El movimiento actual es de ordenación, pero revolución que quiere ser estatuida sobre la ley natural, que es común, sobre la ley natural, que es inmutable, sobre la ley natural, que es justa. Por la ley biológica, que es universal.

Nada, sin mentir, puede vanagloriarse de una servidumbre divina. Ponerse a prueba. Si se pretende que las divinidades demuestren que lo son, o dejan de ser divinidad, se ordena la vida y la verdad, para que ninguno pase por lo que no es. Si es humano, como humano; y si es divino, como divino. Pero de verdad.

Si uno dice que es doctor, tiene que demostrarlo; si uno se dice agrónomo, se nos debemos conformar con merca.

El capitalismo se acorta cuando oye hablar de ideas universales, de cosas internacionales... le hacen sentir los que de él viven.

El capitalismo y el trabajador tienen, son los días, que ser unos completamente amigos. Las masas obreras, para el capitalista, son el grande enemigo, el perro rabioso, el ofensivo trabajador que no conoce al dueño y abole al cernec.

El administrador de la finca, el supe de la perdura, o el comerciante que asustan al capitalista para que se ponga en relación con semejantes cosas. Como el intermediario entre la «bestia obrera» y el «chamero capitalista», cuando viene y cuando le convenga también, será el que ayudará a castigar los clamores de los propietarios espallados de los nobles trabajadores. Así haprecesan los diacos patéticos para sujetar la voluntad del capital, evitando de los dos engaños. Ningún hombre necesita de otro para defender su vida o su derecho a la vida.

Al capitalista le hace duelo organizar y ordenar los abastos tráficos del principal elemento de su riqueza, que es la actividad del músculo y de la mente por las que puede existir un capital. Sin embargo, para defenderse con el internec a lo cuenta con sus pesetas. Por no tener el mundo que dice el que no trabaja, mantiene a tres o cuatro veces más gastos, interesados también, en que siempre haya disturbios, puesto que es el diestro de plus en plus suena. Dulce capitalista neciente... cuando se moderniza, mira que el personal de las oficinas y de los controlas y de las guarderías de tus fincas, va a terminar con ellas, porque el que debería trabajar para defender el capital no puede, de hambre, si con se hace organismo, y es malo cuando él está la comida y los medios para encontrarla. ¡Piedad, capitalista!

ABUGSTO M. ALCRUDO

Trabajadores: Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

¡CIUDADANOS!

El domingo día 14, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Palacio de Bellas Artes, un

GRAN MITIN

para protestar contra el infame sistema de las prisiones gubernativas, y para conseguir la amnistía para los presos políticos y sociales.

Harán uso de la palabra: Tomás Tusó, Estartús, J. Sunyol, V. Colomer, A. Samblancat, J. Lluhi Vallesac, Domingo Germinal, J. Aiguader, J. Casanovas, J. Maurin, A. Rovira y Virgili, L. Companys, J. Peiró y S. Glara.

Ciudadanos: Por justicia, por humanidad, por dignidad social y ciudadana, ¡no faltéis!

Queremos que sea el pueblo el que, con preferencia, manifieste su voluntad.

perfecto estado, pues bien, la mujer ha sido sustituida por otra mujer, y no se sabe quién sostendrá con compra el mismo costo, si dicho ha ido a parar nuestra sublegría. Efectivamente sabemos que la nueva ha sido adquirida a plazos.

Quinto. Para evitar que el camarada Vicente Rodríguez, contador que fue de esta Sección, denunciase hechos cometidos por esta Directiva, se le propuso, por la Directiva Teresa Corral, que callase cuanto sabía y que fuese humo, que ellas, a cambio, se comprometían hacer a su mujer haremiera de esta fábrica.

Esto lo denunció en dicha Junta el propio interesado a presencia del personal y Directiva en pleno, sin que la Directiva Teresa Corral, que estaba presente, se lo permitiera.

Sexto. Por el pueblo ex contador de esta Sección, camarada Vicente Rodríguez, fue denunciado el siguiente caso:

Para asistir a nuestro último Congreso fueron designados por esta Sección la secretaria y el delegado de la misma; la presidenta no fue elegida a pesar de los grandes deseos que ella tenía; la culpa de esto la tuvo el delegado Ferrer, que se aseguró que había de acompañarle la secretaria; no obstante la presidenta, como no había sido elegida, si tenía posibles para ir, como otras, por su cuenta, abrió una suscripción o dividendo voluntario en el propio local a fin de reunir para el viaje.

de llevar el consentimiento al Reino de todos, de que no está todo terminado, en que se nos devuelva a nuestros queridos presos.



¡Libertad en todas las prisiones que cayesen en franca lucha contra el mal de esa sociedad por resplandecer por norma de libertad y por conciencia! ¡Libertad para todos! ¡Fuerza para los ojos pueblo oprimido, y errante!

Necesitamos la libertad de los de cadentes, pero también la de los de esfuerzos. A la lucha por la libertad de los presos hemos de agregar nuestro derecho a la libertad, el bienestar. Hagamos que el movimiento no sea pequeño, y si es pequeño, que no sea por nuestra culpa.



Unámonos bien solidariamente, y se abrirán presidios, se derribarán para siempre. Que nuestros clamores no sean en vano, y que nuestros esfuerzos no sean de impotencia. Libertad para todos. Proclamemos el derecho a vivir de todos, con esa libertad por norma y guía.

de la paz—el virus positivista de las nacionalidades, de lo que se llama el positivismo que dice mucho del humanismo, de la universalidad.

Si nos hacemos ciudadanos del día, el pueblo, la humanidad puede

que el pueblo lo sabe y el que no sabe también. Queremos la libertad de nuestros presos y la nuestra.



Trabajador, libérrame a los presos.

JOSE BONET

Baterra, 18-9-30.

RECORDEU SEMPRE que la millor qualitat y baratura us la donará

LA MILLOR ESPARDENYA

Única fábrica d'espardenyes que ven directament al públic

Riego, 51 Creu Coberta, 58 Sans, 439
SANS HOSTAFRANCS COLL-BLANC

INFORMACION SINDICAL

El conflicto del Ramo de Construcción con el Fomento de Obras y Construcciones

LA ASAMBLEA DE AYER

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró la asamblea de los huelguistas del F. O. y C. El local social estaba lleno a rebosar. Presidió el compañero Ricardo Sans.

Al empezar la asamblea, el presidente pregunta si se aceptan las conclusiones presentadas al alcalde. La Asamblea contesta afirmativamente.

Seguidamente pregunta si se acepta la intervención del alcalde como mediador entre los huelguistas y el Fomento, y es rechazada esta intervención.

Da cuenta de la solución presentada por el alcalde, que consiste en la aceptación de todos los obreros despedidos. El abono de los jornales a los seis despedidos, causa del conflicto. Pero el alcalde pide que los seis obreros cuyo despido ocasionó el conflicto, después de readmitidos pasen a trabajar por cuenta del Ayuntamiento, a lo cual accede la Empresa Fomento de Obras y Construcciones.

El presidente pregunta si una readmisión hecha en estas condiciones le acepta la Asamblea.

Minguera, de los compañeros despedidos, cree que no debe aceptarse, por ser ésta una maniobra del Fomento impuesta a las autoridades.

El compañero Mermano dice, que ya que se ha admitido la intervención del Alcalde, debe continuar si ella es una garantía para la solución del conflicto.

Habla otro compañero adhiriéndose a lo dicho por Minguera.

Se discute largamente sobre la si se no intervención y predomina el criterio casi unánime de no admitirla y solucionar el conflicto directamente con la empresa.

Después de discutidas por la asamblea se aprueban las siguientes conclusiones:

Primera. Readmisión, sin condi-

ciones, de los obreros despedidos.

Segunda. Pago de los salarios perdidos a todos los huelguistas.

Tercera. Reconocimiento del Sindicato y por tanto de sus representantes en el trabajo.

Cuarta. Despido de los esquirolas.

Quinta. Esta plataforma de arreglo será firmada por duplicado por las dos partes afectadas.

Estas conclusiones fueron entregadas después de la asamblea al señor Alcalde.

De no ser contestadas favorablemente estas conclusiones para la noche del sábado, el próximo lunes se irá a la huelga general del Ramo.

A través de todas las gestiones para la solución del conflicto se ha visto el espíritu intrasigente, reaccionario, inhumano, de don Juan Maluquer y Viladot. Este señor es el presidente de Fomento Obras y Construcciones y el responsable principal de que tres mil obreros, con sus familias pasen hambre. La solución, sobre todo de ayer en adelante, depende de la voluntad de este señor. Nos cuesta un poco creer que el presidente de la Diputación Provincial, aquel hombre que iba y venía de Madrid para lograr la libertad de los presos separatistas, sea el mismo que condena al hambre a tantas familias obreras, por un orgullo impropio, sin justificación ni precedentes. No podemos creer que Maluquer y Viladot obró por sentimientos cuando hablaba de los presos. Era un un cálculo descabido, vergonzoso. De otra manera no se explica, ya que un hombre recto, justo, con un poco de sentimiento de humanidad por sus testarudez, por un amor propio absurdo, no puede poner su autoridad al servicio de una causa injusta que condena al hambre a miles de familias.

Sindicato del Ramo de la Metalurgia

SECCION DE FUNDIDORES EN HIERRO

Hay épocas en la vida de los hombres en las que éstos merecen ser tratados como esclavos y no como criaturas humanas, y decimos criaturas humanas porque el esclavo no puede llamarse hombre, puesto que en falta de conciencia lo convierte en un ser irracional; esto es, en un ser a quien la vida le importa muy poco, que vive en completa dejación de su dignidad de hombre; nosotros creemos que esa época a que nos referimos hace poco pasó en los trabajadores que componen esta sección.

Nada puede dudar que todos nosotros durante estos seis años y seis de la Dictadura, hemos tenido que soportar una porción de humillaciones. Por causa de nuestra apatía, nuestra indiferencia, hacia la colectividad fueron poco a poco desapareciendo todas las mejoras conquistadas en largas luchas, encontrándonos hoy con la triste realidad de ver la mayoría de las fundiciones trabajando de nuevo y hasta diez horas (como si ocho no fueran suficientes).

La semana inglesa no pasó de una simple ilusión. Los talleres siguen igual que siempre; sin ventilación ninguna, la humedad y el mal olor se ensañaron, como si en vez de un taller fuera una cueva para escondite de unos cuantos contrabandistas. Los sueldos han dado una bajada tan enorme, que es casi preferible vender tomates antes que trabajar en fundición alguna.

Ahora parece que las cosas han cambiado en algo, en dignidad y moral, ya hemos tenido alguna victoria, como en la Hispano Suiza, Sangra y Ferris.

Si todo esto es una realidad, llegaremos pronto a ser lo que fuimos en otra época, a ser considerados como una organización disciplinada y poderosa.

Nosotros seguiremos siempre adelante; por eso damos calor a los que pertenecen en esta sección. Y con esta otra fortalecer la C. N. T.

LA COMISION DE SECCION

Sindicato del Ramo de Construcción

ALGO QUE INTERESA A LOS LADRILLEROS DE LA COMARCA DEL LLOBREGAT

Compañeros: Lo vertido en estas líneas no tiene otro móvil que el poner en antecedentes de que, en las localidades de San Justo d'Esvern y Espugues del Llobregat, inclusive, un grupo de individuos de conducta indeseable, han procedido a crear una entidad profesional, y a cuyo fin van a la casa de aquellos compañeros de buena fe, previa exhibición de unos estatutos ya sancionados por las autoridades, y que, como ya es de suponer cuando se trata de hacerse con algunos adeptos, son un portento de promesas y primores.

Para que los compañeros sepan a que atenerse, bastará que los digamos que los propulsores de esa sociedad de marras, no son otros que los encargados de las bóvedas del Mir y Boda, respectivamente, y en las que figuran estos señores patronos, como socios protectores.

Ya hace tiempo que estos señores patronos, feudales omnímodos de aquella comarca, llevaban de cabeza, por la cuenta que les trae, una intención de exclusión; pero no creemos que se salga con la suya, pues según tenemos entendido, sobre aquellos individuos expulsados por nosotros de nuestra sección, por las inmundicias cometidas y algunas que otro incauto, los damos les han dado las espaldas dignamente.

Antes, pues, compañeros, no dar beligerancia a esos emisarios de la burguesía que, como al alcance está del más simple, ningún beneficio se pueden reportar.

Saludos, La Comisión.

Obreros: Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

REUNIONES, CONVOCATORIAS Y AVISOS

SINDICATO DE OBREROS BARBEROS DE BARCELONA Y SU RADIO

Se ruega a todos los compañeros pasen por el local social, Ferriandina, 20, principal, con objeto de revisar los camats.

LA JUNTA

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE HOSPITALPT

El domingo, día 14, en el café del Universo, situado en la Plaza Española, Torras, a las diez de la mañana, el Ramo Textil y sus derivados, anexo a dicho Sindicato, celebrará asamblea general para tratar el siguiente orden del día:

1. Dar cuenta de los trabajos de organización.
2. Nombramiento de la Comisión del ramo.
3. Nombramiento de las Comisiones de herriada de Santa Eulalia y Coll Blanch, Torras.
4. Ruegos y preguntas.

Dada la importancia que para todo obrero tiene la organización, esperamos acudireis como un solo hombre.

LA JUNTA

Hospitalpt, 12 de septiembre 1930.

SINDICATO DEL RAMO DE LA SECCION FICAPEDREROS Y CANTERAS

Se convoca a la Comisión nombrada por la última asamblea celebrada por nuestra sección, para tratar el asunto de la casa Piuachs, para hoy, día 13, a las diez de la noche, en el local del Ramo de Construcción, calle de Guardia, 12, principal.

SINDICATO DEL RAMO DE LA METALURGIA

(Sección de Calentación)

Se convoca a todos los trabajadores de la Calentación, a la asamblea de la Sección, que tendrá lugar el domingo, día 14, a las diez de la tarde, en nuestro local social Ferriandina, 20, principal, para tratar de asuntos de interés para todos.

SINDICATO DE LUZ Y FUERZA

(Gas y electricidad)

Se invita a todos los compañeros de Gas y Electricidad, a la reunión ordinaria que celebrará este Sindicato el próximo día 15, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Guardia 12, principal, - la cual se tratará el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Nombramiento de Mesa de discusión.
3. Dar cuenta del desarrollo del Sindicato.
4. Renovación de cargos de la Junta directiva y delegados de la Federación.
5. Lectura de las comunicaciones de la Federación Local, Regional y Nacional.
6. Acuerdos sobre las mismas.
7. Nombramiento de Comisión Revisora.
8. Ruegos y preguntas.

Esperando acudireis asínta todos como un solo hombre, os saludamos.

LA JUNTA

Nota: Se ruega a todos los asociados que lleven el carnet confederativo, y a los que no lo tengan, que se abstengan de proponer y tomar parte en las votaciones.

INGRESO EN LA C. N. T.

La Sociedad de Bomboneros, Confiteros y Similares de Barcelona, en la asamblea celebrada el día 2 del corriente, acordó por unanimidad el ingreso en el Sindicato Unico de Alimentación, y distribuir los fondos existentes en caja, en la siguiente forma: 50 pesetas por proceso; 50 pesetas, para SOLIDARIDAD OBRERA, y el resto para la caja del Socorro al Partido Foroso de la Sección de Bomboneros, Confiteros y Similares.

A los compañeros metalúrgicos de la casa Verdager

Veo que el artículo publicado en las columnas de este periódico, ha hecho mala en vosotros, y me congratulo de la acogida que le habéis dado. Veo que estáis dispuestos a uniros, para poner coto a los atropellos.

A TODOS LOS FERROVIARIOS

Compañeros: Estamos cansados, desengañados, y no de ahora, sino de hace mucho tiempo, de la orientación y táctica del Sindicato Nacional Ferroviario, el cual no ha conseguido otra cosa, y más en estos últimos años, que adormecer, demoralizar, destruir el afán de lucha, de dignificación y emancipación en nuestras filas; pero sobre todo, estamos aquejados, indignados, como debe estar, no solamente el ferroviario, sino todo obrero que sienta, piense y se interese poco o mucho por las cuestiones sociales, con la actuación de esos políticos sociales dirigentes de la U. G. T., que han hecho de su pretendida actividad sindical(7) un profesionalismo, un modus vivendi, y que sólo buscan en la masa obrera—como están demostrando ellos mismos hasta la saciedad—un pedestal para subir a las altas esferas, con el único afán de buscar personalmente.

Suben—puesto que lo comprueban a diario—que, como en la región catalana, hay en todas las demás regiones españolas, más que una desconfianza, una completa indiferencia, un prolongado desprecio, naturalismo, desde luego, por el optimismo antes citado, motivo de desaliento, de la apatía existente entre nosotros y de los abusos, atropellos e injusticias que, en número infinito y diario, ante nosotros, se sólo las compañías, sino principalmente los jefes y jefecillos—pobres perros galvanizados—con más o menos lomos de emperadores.

Asta más, y entre los numerosos adeptos a los principios ideológicos y normas de la Confederación Nacional del Trabajo, ¿por qué no se intenta formar un organismo, un verdadero Sindicato de defensa y lucha, que anime los espíritus, levante los ánimos, encienda de nuevo y con más potencia la antigua rebeldía y nos saque por fin de este sueño, de este letargo que padecemos y que tanto nos perjudica?

Somos mucho, podemos ser mucho y no somos nada. ¿Dejarámos de comprenderlo?

No, que aquí se cometieron por un encargo.

Ya sabemos nosotros, lo que ya creemos no pasará; pero es necesario darle a la publicidad para que lo sepan todos los metalúrgicos, y vean que aquí no estamos en ningún paraiso, como alguien pudiera creer.

Pues bien; no vamos a detenernos en aquel atropello que se cometió con un compañero en la sección de mecánicos.

No voy a rescatar que en esta sección hay compañeros que pretextando que son jóvenes—de 24 y 26 años—los dan jornales de 6 a 7 pesetas. No quiero tampoco pararme en los siete meses que estuvimos haciendo tres días, por obra y capricho del burgués, pretextando falta de trabajo, y que, sólo lo solucionaba lo que intentó hacer al principio: echar a la calle a tres hombres entre los sesenta y pico.

Pero en cuanto a los atropellos de ese encargo llamado Matias, mal obrero y con pretensiones de dictador, eso ya es otro cantar.

Ya sabéis que del metá fundido por él, hay que devolver al cruj el 30 por 100, por la gran mezcla de hierro que contiene.

Este individuo cometió un atropello escandaloso, por favorecer a un individuo amigo suyo conocido en la taberna.

Este personaje, a quien dimos en llamar el lugarteniente del encargo, tenía que, estar para los trabajos del crisol. Pero como eso es pesado, al encargo de marras se le ocurrió poner en su sitio a un muchacho de 17 años, por el precio de 650 pesetas. ¡Buen negocio! El burgués le reconocía 4 pesetas diarias, que le daba más al primero.

¿Qué ocurrió? Que a los pocos días al muchacho lo recogieron con síntomas de asfixia, y a los pocos días protestó de ese trabajo, y le dijo el señor Matias, que si no estaba conforme que le diera.

Al dueño y señor de la fundición—hay que tener en cuenta que él se creía que estaba en Fernando Pío—se le ocurrió hacer economías, y empezó por sustituir a los oficiales por peones, y así tenemos por poco dinero fundición en casa Verdager, aunque se tenga que tirar la mitad de lo fundido.

A LOS SINDICATOS DE CATALUÑA

Camaras:
 El del cometido asignado a un individuo o a una comisión de individuos hubiera de juzgarse por los resultados finales que se obtengan, no cabe duda que del asignado a esta Comis. Consultiva, podría hacerse el mayor elogio. Nominada en el Pleno de sindicatos celebrado el día 6 de julio próximo pasado y con un voto de confianza para realizar cuantos trabajos fuesen necesarios para la reaparición de SOLIDARIDAD OBRERA diario, pudiera recabar ese honor diciendo: «Se nos confió la tarea de que SOLIDARIDAD OBRERA reapareciera. SOLIDARIDAD OBRERA ha reaparecido. Comenzada su publicación, y en marcha ascendente cada día, nada más tenemos que decir. Juzgad, pues, de nuestra obra por los resultados obtenidos.»

Más, francamente hablando, ¿sería esto suficiente? ¿Podríais conformaros vosotros, camaradas y amigos de la organización? ¿Podríais conformaros nosotros? No. Francamente, no. Si nosotros hemos de agradecer el voto de confianza que nos otorgasteis al confiarnos esta misión, en justa reciprocidad tenemos el deber, primero, y la necesidad y la satisfacción después, de daros una explicación de las gestiones realizadas, para que sepáis el uso que hicimos de la confianza que en nosotros depositasteis.

Tomemos los casos tal como que fueron en el momento de la Asamblea de la Comis. Consultiva. Recordaréis los que a ella asististeis, que después del completísimo y bien ordenado informe del Sindicato de las Artes Gráficas sobre el diario; de la exposición verbal que otros camaradas hicieron, y de la serie de aclaraciones, manifestaciones y datos que el camarada administrador aportó a la citada reunión, se acordó, tras haberse designado el cuerpo de Redacción nombrar esta Comisión Consultiva con la misión exclusiva de que SOLIDARIDAD OBRERA reapareciera cuanto antes.

Reunidos los que componemos la Comisión al día siguiente de haber sido nombrados para dichos cargos, soamos las gestiones en el punto en que se hallaban, y después de trazar un plan a realizar, las perseguimos sin tregua ni descanso. Lo primero que se hizo fué examinar hasta qué punto era factible que SOLIDARIDAD OBRERA fuese confeccionada en los talleres de «El Mundo Deportivo». Se llegó a un acuerdo en el aspecto económico. El presupuesto que esta casa nos daba era aceptable. Sin embargo, comprendimos desde el primer momento que sería difícil que nuestro diario pudiera tirarse en los talleres de «El Mundo Deportivo».

A las condiciones económicas que se nos hicieron, uníanse otras de carácter moral que, si bien es cierto no restringían nuestra libertad de orientación, podían ponernos en el trance de que la propiedad de los talleres dejase de publicar nuestro periódico sin que por nuestra parte tuviéramos derecho a reclamación ni protesta alguna.

Ante esta situación, sin romper del todo nuestras relaciones con la empresa de los talleres ya citados, iniciamos otra serie de gestiones. Una de ellas fué en los talleres donde se hacen «Las Noticias». Alguien nos había dicho que quizá allí podrían confeccionarse SOLIDARIDAD OBRERA. Apenas iniciada esta gestión, vimos en seguida que no era posible que se confeccionase allí nuestro diario.

También hubo un señor que se ofrecía a montar una imprenta para hacer SOLIDARIDAD OBRERA, si por adelantado le hacíamos un adelanto de diez mil pesetas y un contrato por tiempo limitado. Después de algunas entrevistas también nos convencimos que nada sacaríamos en limpio, y abandonamos esta solución.

En este intermedio fijamos nuestra atención en los talleres «Publicaciones Gráficas», más conocidos por la imprenta del señor Pich y Pon.

El administrador, camarada Masoni, y el amigo Barrera, de la «Tipografía Cosmos», hicieron una primera visita al señor Pich y Pon que, desde el primer momento, se mostró inclinado a aceptar la demanda que se le hacía.

Después de esta primera entrevista de los dos camaradas, celebrada otra entre el señor Pich y la Comisión Consultiva, con el fin de obtener la seguridad de si nos harían o no el diario.

Pasando por alto detalles de importancia relativa, diremos que a esta entrevista siguieron otras, ya de la Consultiva, ya del administrador y fijándose cada día más claramente las condiciones en que los talleres «Publicaciones Gráficas» podrían hacernos SOLIDARIDAD OBRERA.

Conviene advertir que de una manera sumaria, el Comité de la Confederación Regional estaba al corriente de todas estas negociaciones.

(Continuará)

Del cierre de «La Badalonesa»

No se nos explica a pesar de meditar y justificar las razones de la influencia burguesa, la indiferencia escéptica, la insensible dignidad de un país, ante un caso tan insólito como el ocurrido unos días ha en la fábrica de vidrio «La Badalonesa», cuando al parecer está que todos los espíritus se nutren de la savia cívica de ciudadanía y casi ni se dan por enterados que, por los propósitos irracionales de un trust dirigido en España por Vilella, con tal de desuavizar el Sindicato de Vidrieros, no tuvieron escrúpulo en aceptar los servicios de unos mercenarios de la pistola, garantizados en su profesión, producto Arlegui-Anidisco, para que en una noche, dentro la propia casa que trabajaban, fueran asesinados los más significados elementos del Sindicato; cuando esas cosas ocurren, cuando esa inhumanidad queda impune por la insensible opinión, se duda de la sociabilidad de todas las clases y uno recuerda a su pesar, que la propia opinión que hoy parece sensible es la misma que se muestra indiferente cuando se nos encarcelaba y condenaba injustamente e impunemente se nos asesinaba por las calles de España y de Cataluña en particular. El monstruoso caso por todos es conocido. Nadie puede alegar ignorancia y en esas mismas columnas ha sido expuesto; nos convencemos que, egotísticamente, sólo los intereses propios son atendidos; mas no importa. La clase trabajadora también tiene sus intereses y a más una muy humana dignidad que en el trance de defenderlos no tiene nada que aprender. La oía reaccionaria se levanta para arrollarnos. La razón de lo que alegamos está en el conflicto planteado por el Fomento de Obras y Construcciones de Barcelona y el cierre de la fábrica de vidrio «La Badalonesa»; el fracaso de esos compañeros es el fracaso de nuestra organización; su éxito es también el de ella; cada uno que se lo haga propio, y si todos ocupamos el lugar que nos corresponde, venceremos, en particular, los de «La Badalonesa» estamos dispuestos a hacer fracasar el plan vil que tramaba el potente trust Sant-Globein, con toda la petulancia orgullosa de su dirigente en España, aunque se llame Cayetano Vilella. Al correr de los días justificará nuestra conducta.

Badalona, septiembre de 1936.

¡Bienvenida seas, SOLIDARIDAD OBRERA!

Como hace tanto tiempo que has estado suspendida y no has podido alentarnos con tu propio reivindicador, hoy, que vuelves a la palestra a defender la causa de los oprimidos, te damos la bienvenida los ladrilleros de Barcelona.

Como también creemos que habrá un poco más de cuidado en satisfacer los intereses de los sindicatos y el de todas las secciones que componen a los mismos, nosotros reconocemos tu necesidad, pues hay muchas cosas que, con un vóculo diario como tú, tendrán su justa solución.

Así como ha habido conflictos que han tenido un funesto desarrollo, como fué el de los ladrilleros, de haber contado con un defensor diario, no se hubiera registrado ese vacío hecho por las autoridades a causa del indiferentismo de la Prensa burguesa. Por eso tú, SOLIDARIDAD OBRERA, tan esperada por todos los oprimidos, sabrás con tu piqueta demolidora derribar todo lo carencido y viejo, respetando aquello que humanamente es nuevo y bueno para todos.

Así es que, esta sección, que tanto te ha echado de menos durante siete años de forzado silencio, al iniciarse la segunda etapa de tu reaparición, te salienta en nombre de sus adherentes, para que con la ayuda de todos los desheredados de esta

DESDE BLANES

LAS DEMANDAS DE LOS OBREROS DE LA S. A. F. A. ASAMBLEA MAGNA

Convocados por la Sección S. A. F. A. del Sindicato Unico de Trabajadores de Blanes, el martes por la noche se reunieron todos los obreros que trabajan en la fábrica que responde a la razón social, Sociedad Anónima de Fibras Artificiales (S. A. F. A.).

Sufé, el compañero presidente del Sindicato, declara al empezar la asamblea, que convocados por el gobernador de Gerona y el alcalde de Blanes, se entrevistaron con la Dirección de la S. A. F. A. para discutir las bases presentadas. La condición previa presentada por el representante de la S. A. F. A. «¿es a siguiente: Los señores del Consejo de Dirección se encuentran ausentes de Blanes, están de veraneo, y de momento no podemos empezar las negociaciones. Cuando regresen veremos si las bases presentadas son justas y las estudiaremos.»

Vosotros, compañeros de la Sociedad Anónima de Fibras Artificiales —dice Sufé— ¿diréis si hemos de esperar el regreso de los veraneantes, si hemos de estar a merced de la mofa y el escarnio de estos señores que no dejan sus planes, ni a condición de responder las justas peticiones de sus obreros?

La asamblea se pronuncia contra la Dirección de la S. A. F. A., condenando la actitud provocativa de tales señores y demandando se comine a la Dirección para que conteste sin mofas ni subterfugios. Toda demora a nuestras demandas será un escarnio para los obreros y la imposición brabucona de la Dirección.

Por crecida mayoría la asamblea acuerda:

Conceder un plazo de tres días a la S. A. F. A. para que conteste las demandas de sus obreros, dado que fueron presentadas a últimos de agosto, y en caso contrario ir a la huelga. Después de tomar dicho acuerdo y con unas precisas palabras del presidente, se levanta la sesión.

LO QUE PIDEN LOS OBREROS

Primero. Reconocimiento de la Sección de obreros S. A. F. A., Sección del Sindicato Unico de Trabajadores de Blanes.

Segundo. Semana de 48 horas, conforme la vigente Ley de las ocho horas; las dos primeras horas, después de la jornada tendrán un aumento del 20 por 100; las restantes un aumento del 50 por 100; los domingos, aumento del 100 por 100.

Tercero. Supresión de las 12 horas—jornada permanente—los domingos.

Cuarto. Salarios mínimos para todos los obreros empleados en hilatura y fabricación, 10 pesetas; a los del turno de la noche, 10'50.

Quinto. Reconocimiento de la Fiesta del 1.º de Mayo.

Sexto. Asistencia facultativa en la fábrica, y que sea competente.

Esto es lo que piden los obreros dado que su producción rinde más que en otras fábricas, toda vez que se encargan de más máquinas.

En la S. A. F. A. trabajan dos turnos y hacen ocho horas, sin descansos, seguidas.

Los domingos son obligados a bajar, y no ocho horas, sino que tienen que hacer la jornada de doce horas.

Una fiesta en el trabajo, un retraso de minutos al trabajo implica una multa, una condena de dos días de fiesta.

La S. A. F. A., firma internacional en un presidente, para los obreros de Blanes. Quiere ser una colonia estilo la Colonia Sedó, de Esparraguera.

Los obreros han boicoteado la Cooperativa de la S. A. F. A. y demandan los derechos que tienen como productores.

La Dirección protege a los servicios y ha propuesto al gobernador de Gerona que dificulte la labor del Sindicato, presentando unos Estatutos de la Sociedad de obreros de la S. A. F. A., compuesta por los empleados de oficinas y jefes de Sección.

Ya en la asamblea se impidió que tomara la palabra los obreros ajenos a la fábrica S. A. F. A. ya se solocaron «aviso» diciendo que toda sociedad inhumana, implanta los cámbios de nuestra sociedad ideal, que es el comunismo libertario.

LA COMISION

de obrero que se declara en huelga será despedido, ya se reconozca, se atropella la libertad de asociación y reunión. Se pone el alcalde de Blanes al lado de la Empresa S. A. F. A. que la componen unos señores de nacionalidad francesa.

Ya se dice que la huelga será la derrota de los obreros.

No se dice que Blanes tiene el Congo y el Senegal, dentro de la Sociedad Anónima de Fibra Artificial.

Que se vulnera la Ley de las ocho horas y la Ley sobre accidentes del trabajo. Que se pisotea toda noción de higiene, sanidad y legislación social.

Que las multas y los salarios irracionales hacen de la S. A. F. A. un albergue de siervos ilotas que se subdvan porque llegó al límite la paciencia y la mansedumbre.

Que los obreros están dispuestos a vencer, a ganar sus demandas, a ser-hombres, y que coden su plaza a los señores del Consejo de Dirección que ahora están veraneando, si pierden la huelga.

No se dice esto; y lo recordamos nosotros.

Obreros de la S. A. F. A., con el Sindicato de Blanes, todos al unísono, prestos a la lucha, y la victoria es de vosotros. Lo dice vuestro acuerdo tomado en la asamblea y el derecho de los productores que en justicia os pertenece. Salud a los obreros que se sienten hombres.

R. M.

Desde Pinell de Bray

El domingo, 7 del corriente, se celebró en esta una conferencia a cargo del compañero Masarell, que desarrolló el tema «Evolución Social».

Imenso público que llenaba el local siguió con interés al conferenciante en el curso de su disertación.

Hizo una inteligente crítica del sistema presente, cantando las bondades del ideal, cuyo realización hará libres y felices a las hombres al emanciparles de todas las tutelas.

Los asistentes al acto dieron satisfechos y deseos de que se celebrase con más frecuencia que hasta hoy actos de propaganda orientadora como el celebrado el día 7.

ESTADIO
 Mañana, domingo, a las cuatro, LLEGADA de los ciclistas que disputan la Vuelta a Cataluña a continuación, interesante programa de "DIRT-TRACK" Revancha COBO-GARCIA Presentación de MISS SUNNY SOMERSET Bella campeona inglesa Debut de CLIFF PARKINSON (El Bólide Numano) TRIBUNA LATERAL CON ASIENTO, UNA PESETA Servicio extraordinario de autobuses.

GUÍA DEL OBRERO

Organismos y Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo que funcionan en Barcelona y sus domicilios respectivos:

Confederación Nacional del Trabajo de España.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º

Confederación Regional de Cataluña.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º

Federación Local de Sindicatos.—Rosal, 3.

Comité Pro Presos.

Sindicato de Artes Gráficas, Papel, Cartón y Similares.—Nueva de San Francisco, 2, 1.º

Sindicato de la Construcción.—Guardia, 12. Sucursal de barriada, Galileo, 1 (Sans).

Sindicato de la Madera.—Rosal, 35.

Sindicato Unico de la Alimentación.—Cataluña, 25.

Sindicato del Arte Rodado.—Puerta Nueva, 26.

Sindicato Luz y Fuerza.—Guardia, 12.

Sindicato Fabril y Textil.—Municipio, 12 (Clot).

Sindicato de la Piel.—Guardia, 12.

Sindicato del Transporte.—En reorganización.

DESDE MADRID

Importante acto pro amnistía

El domingo, 7 del actual, se celebró un mitin pro amnistía en el cine Victoria, del vecino pueblo de Teñuel.

Preside Antonio Serrano, por la Comisión pro amnistía. Combate al Gobierno Berenguer por conceder la amnistía a los del proceso de Garraf, a los artilleros, etc., sin que haya hecho lo mismo con los presos políticos sociales. Lee un párrafo del libro del comandante Romero. En él se da idea de la vergüenza de Prisiones Militares. Alude a los sucesos provocados por Guadalupe, Primo de Rivera y Calvo Sotelo. Hace constar que no solamente abogamos por la amnistía de los presos políticos, sino también por un indulto para los comunes.

Luis Castro da lectura a una carta de Figueras, en la que se hacen graves acusaciones contra el director de dicho penal.

Alude a la supresión de la censura. Califica la pasada dictadura de tabernaria. Dice que el Gobierno Berenguer ha puesto en libertad a distintos presos políticos, con la única excepción de los trabajadores condenados.

Alude a las elecciones. ¿Cómo se ha de respetar el futuro Congreso cuando a las responsabilidades de 1923 se han de unir las de 1930, que habrá que exigir?

Combate a la Justicia histórica y demuestra que lo que menos preocupa a ésta es la honrada aplicación de la justicia, sino pensar la fuerza de los dos litigantes e inclinarse a favor del más fuerte.

Gregorio Arqueza abunda en las mismas consideraciones.

Analiza el concepto del Estado y dice que éste lo que hace es poner un dique al progreso.

Analiza después el concepto del capitalismo, al que acusa de la pasada guerra europea. Afirma el fracaso del capitalismo a pesar de su aparente triunfo.

Analiza la Iglesia y estudia la figura de Cristo, que ofrece un contraste con el clericalismo actual.

Se dirige a los socialistas españoles para decirles quienes son los presos políticos sociales y dice que éstos socialistas usan el mismo lenguaje que usaba Martínez Anido.

Les dice que las cotizaciones pletola en mano no se realizaron nunca, sino que la violencia se usó exclusivamente contra los esbirros pletoleros, que trataban de impedir las cotizaciones.

SOLIDARIDAD OBRERA ha visto la luz por propia voluntad de los trabajadores, que han sacrificado su bolsillo para lograrlo.

C. Bermúdez hace un elogio de la Comisión pro amnistía.

Dice que los republicanos saben bien el momento en que viven y se dan cuenta de los anhelos de los trabajadores. Dice que en un régimen republicano no hubieran sido prontos los que hoy venimos a defender.

Carlos Castillo dice que hablará como abogado y compañero. Dice que los tribunales se atienen a la elocuencia del abogado para fallar. Analiza la labor de la Magistratura española y saca en consecuencia que lo que se realiza es una farsa. Dice que los Comités Paritarios y el Código de Trabajo de 1925 son los dos esfuerzos mayores que se han hecho contra los trabajadores.

Dice que a los presos políticos sociales se les persigue y encarcela por las mismas razones que se perseguía en la antigüedad - Galileo, a Servet, etc., cuando afirmaban y defendían ideas nuevas.

Luis Castro vuelve a hacer uso de la palabra para referir el caso de la madrugada del domingo, provocado por Primo de Rivera.

Resume Serrano y pregunta si se cree que los medios llevados a cabo hasta ahora lograremos la libertad de los presos. Un ínel unánime le contesta. Entonces, dice, si ellos no vienen donde estamos nosotros, nosotros iremos donde están ellos. Una ovación le contesta.

A la salida se hizo una colecta para proseguir la campaña, en la que se recaudaron 82 pesetas.

«IVANHOE»

Sindicato Unico de la Metalurgia.—Ferlandina, 20.

Sindicato de Obreros Barberos.—Ferlandina, 20.

Estos Organismos y Sindicatos son la única organización sana que los obreros conscientes deben reconocer

INFORMACION NACIONAL DE MADRID

DECLARACIONES DE PIO BAROJA

La república no vendrá; hay que traerla y para ello faltan un Lenin o un Gambetta :: Tampoco encuentra a un Robespierre

Madrid, 12.—El "Heraldo de Madrid" publica hoy una conversación celebrada por uno de sus redactores con el ilustrado novelista don Pio Baroja.

El periodista encontró al literato en Irún, y le preguntó si creía que puede venir la República.

Pio Baroja contestó: —Por lo menos, esto es lo que creen los leaders del partido republicano. La República no puede venir por sí sola. Hay que traerla.

Aguardar a que llegue, podrá ser muy cómodo, pero no tiene nada de práctico. Por otra parte, no es tan fácil, a mi entender, el advenimiento de la República. No veo entre los elementos directores del republicanismo español un tipo a lo Gambetta o a lo Lenin.

—¿Es que, sin desorden social no puede lograrse el fin propuesto?

—Utopico es pensar en esto. La única manera de traer la República es haciendo la revolución, y entre los republicanos busco y no hallo a Robespierre. Todos los revolucionarios de los demás países se mantienen al margen del Estado, viviendo independientes de él. Un empleado de un Gobierno monárquico no puede ser un buen revolucionario. Además, la burguesía española, a que pertenecen todos los elementos destacados del partido republicano, es incapaz de quitarse la americana y el chaleco y lanzarse a la calle.

—¿Y no cree usted que Marcelino Domingo...?

A Marcelino Domingo lo creo inteligente pero España necesita hombres de acción, no sólo espiritual. Leroux, hace veinte años, hubiera sido el más indicado. De todos modos, en nuestra nación, que ya lleva más de sesenta años sin ningún movimiento revolucionario, no podría la revolución tener el mismo carácter que en 1868: Viva España con honra. Viva la República. Sería otra cosa. Esta plana mayor republicana, lo más probable es que fuera sustituida por otra nueva, que saliera de debajo, y que actualmente, no conocemos; porque reemplazar un político hábil es más fácil que sustituir un valor positivo, como Ramón y Cajal, por ejemplo.

—¿Usted cree que la Iglesia debe-

ría estar separada del Estado, y la enseñanza de la doctrina católica debería ser desprovista de su carácter obligatorio en los programas escolares?

—Efectivamente; pero el Estado no puede enfrentarse cara a cara con la Iglesia, porque es más fuerte que él. El señor Baroja añadió que no tenía mucha confianza en las elecciones.

—Un amigo, muy enterado de estas cuestiones políticas—añadió el señor Baroja—, decía días pasados que para ser diputado son necesarios de seis a siete mil duros para gastos. Una vez que el pintor Viladrich quiso presentarse, por el distrito de Praga, me enteré de las condiciones necesarias, las cuales eran indispensablemente poseer las firmas de dos diputados provinciales o de dos senadores, y votación segura del 10 por 100 de los votantes. En el distrito de Pamplona, que tiene unos ciento cincuenta Ayuntamientos, calculaba que solamente para pagar las comidas de los delegados del candidato, que están en las mesas, es preciso disponer de dos mil duros... ¡Las elecciones son un juego de potentados!

—¿De suerte que usted no cree en el advenimiento de la República?

—Mientras los elementos directores de los partidos estén en esa actitud pasiva, no. Creo que ha llegado la hora de obrar; no de discursar.

—Ya muestran actividad. La reunión de San Sebastián, la de Irún...

—Sí. La reunión de San Sebastián, para quedar conformes en aceptar una República nacionalista, cosa que considero un disparate, como lo fué en tiempos de Pi y Margall la República federalista.

—¿Qué clase de República cree usted, pues, que es la más propicia para el momento actual?

—Centralizadora y dictatorial.

—¿Le parece poca dictadura todavía?

—Tiene que ser así. En todos los Gobiernos revolucionarios, primero viene el centralismo y luego la dictadura, hasta encausar bien al país. Y como yo creo que el único procedimiento para implantar la República es una revolución...

DISPOSICIONES DE LA GACETA EL CARNET ELECTORAL

Madrid, 12.—La Gaceta de hoy publica un R. D. declarando inexecutable la presentación del carnet de identidad para poder emitir el sufragio electoral, a todos los votantes de las capitales de provincia y además a los habitantes de los términos municipales de Cartagena, Ferrol, Gijón, Jerez de la Frontera, Vigo, Linares y La Carolina.

El Ministro del Trabajo abrirá un concurso para la confección del carnet electoral que deberá ser una cartulina del tamaño de 16 por 18 centímetros.

En primer término y de una manera bien visible figurará el nombre de España y a continuación se indicará «Carnet de identidad oficial» y el número correspondiente, con indicación de los años 1930-31 32 y 33 que serán los cuatro años de vigencia del carnet.

Habrán cinco categorías o clases de carnet electoral.

La primera clase será de 2 pesetas, para cédulas que paguen más de cien pesetas.

La segunda clase, será de 1,50 pesetas para cédulas que excedan de 25 pesetas y no pasen de cien.

La tercera clase será de una peseta para cédulas de más de tres pesetas y no excedan de 25.

La cuarta clase de sesenta céntimos para las cédulas de tres pesetas.

La quinta clase será de treinta céntimos para las cédulas de 1,50 pesetas.

En el carnet irá la fotografía del titular, que será precisamente de perfil y puesta en forma que no pueda ser borrada o sustituida, constituyendo la fotografía una pieza inseparable para la validez del carnet electoral.

Para la adquisición de carnet será precisa la exhibición de la cédula.

DICE EL DIRECTOR GENERAL DE COMUNICACIONES

Madrid, 12.—El director general de Comunicaciones ha ratificado la noticia de haber sido aprobada en Consejo de ministros, la reforma de plantillas de los Correos de Correos y Telégrafos, que no le ha sido sometida y está en estudio todavía.

No puede ser, por lo tanto, cierto, que se haya tratado de cifras y tomado acuerdo alguno respecto de éstas.

En cuanto al restablecimiento de la escala única en Telégrafos, que también ha circulado, no se refiere a este Cuerpo, sino al de Correos, y responde principalmente a una aspiración de los funcionarios postales, que el Gobierno ha acogido gustoso.

La Dirección trabaja sin descanso en la preparación de las reformas que se refieren al personal, que confía en la aprobación del Gobierno.

Desde luego, hay error también en relacionar la sustitución del derecho de entrega, que también está en estudio, con aumento o disminución del timbre postal, cuando en realidad se trata de facilitar el servicio de distribución a domicilio de la correspondencia, garantizándola debidamente por la devolución al remitente, caso de no ser encontrado el destinatario, y su finalidad es conocer con absoluta exactitud lo que debe producir ese derecho de entrega y traducirlo luego en bien de este servicio y de los que lo prestan. En definitiva, el sello especial que ha de sustituir los cinco céntimos que se dan por carta, si el proyecto prospera, constituye un recibo de la totalidad que automáticamente se da al remitente, simplificando la operación de entrega del sobre al distribuir, que pugna con la rapidez que la entrega la correspondencia exige en estos tiempos, cuyo volumen se traduce en Madrid en muchos cientos de toneladas al día. No hay, pues, por qué relacionar este proyecto con aumento o disminución del franqueo ordinario.

MEMORIA

Madrid, 12.—Se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad el director de Informaciones don Juan Barradell, que continúa en Miraflores, de donde regresará en breve.

SE REUNEN ALGUNOS MINISTROS, Y HABLAN DE LA SUPRESION DE LA CENSURA, PERO NO SABEN CUANDO SE SUPRIMIRA

Madrid, 12.—En el despacho del ministro del Ejército se reunieron esta mañana con el general Berenguer los ministros de la Gobernación y Fomento, el subsecretario de la Presidencia y el gobernador civil de Madrid.

La conversación que mantuvieron fué muy extensa.

Al terminar la reunión visitamos al gobernador civil de Madrid, preguntándole si en ella se habían ocupado del levantamiento de la censura.

El conde del Valle de Sutil contestó que, en efecto, una de las cosas que habían tratado había sido principalmente ésta; pero sensiblemente se negó a hacernos ninguna manifestación, por estimar que no era de su jurisdicción.

Dió cuenta el gobernador civil al presidente del Consejo y a los ministros, de la campaña emprendida ya con la prohibición de que en los automóviles de carga vayan pasajeros, para evitar los numerosos accidentes automovilísticos que se vienen registrando en las carreteras.

También habló el gobernador de la conveniencia de obligar a los automovilistas a que instalen en sus coches faros oscilantes, y expuso en la reunión el proyecto que ha concebido de creación de un Cuerpo de guardias de circulación por carretera, servicio que se efectuará en motocicleta.

Después nos entrevistamos con el ministro de Fomento, quien nos confirmó que en la reunión celebrada en el ministerio del Ejército se habían ocupado del levantamiento de la censura.

Ello—agregó—no tiene nada de extraño. Es este un Gobierno que desconoce lo que, sobre el asunto había legislado, por lo cual se ve obligado a cambiar impresiones.

Nos va a pillar a todos—decía el señor Mstos—desentrenados. Después de siete años, a ser un diálogo entre un mulo que recobra el habla y un sordo que vuelve a oír.

Le preguntamos qué día se publicará la Real orden restableciendo el régimen anterior al año 1923, y contestó: —Desd, luego, el sábado no.

Entonces—le dijimos—el lunes o martes? Y el ministro respondió: —Bueno, si ustedes quieren, el lunes o el martes.

UNA NOTA DEL MINISTRO DEL TRABAJO

Madrid, 12.—En el ministerio de Trabajo se facilitó una nota diciendo que en el asunto de las bases de trabajo de los empleados de Banca, circulan equivocadas versiones que pueden contribuir a desorientar a la opinión, y especialmente a los interesados.

Se ha llegado a decir que las bases no se han puesto en vigor por influencia patronal.

El error de tales imputaciones se evidencia ante los siguientes hechos: Las bases de trabajo aprobadas por el Consejo de Cooperación de la Banca han sido recurridas.

Los recursos contra ellas fueron interpuestos igualmente por patronos y por obreros.

Dichos recursos, no han sido dictaminados aún por la Comisión Interina de Corporaciones, por no haber transcurrido el tiempo reglamentario para ello. Por lo tanto, no puede haber ómora por parte del ministerio; al contrario, puede afirmarse que al cumplirse el plazo reglamentario dentro de este mes de septiembre, la Comisión Interina de Corporaciones informará sobre las bases, que seguidamente pasarán a la resolución del ministro.

SUERTE

Madrid, 12.—Un camarero de un establecimiento de la Glorieta de Bilbao, compró a una vendedora un décimo de la lotería del pasado sorteo y, siguiendo costumbre en él veterada, guardó el décimo, sin mirar siquiera de qué número se trataba.

Hoy ha estado la vendedora para felicitarle porque el décimo que le vendió correspondía al número premiado con el gordo.

El camarero, entonces, ha buscado por los bolsillos y se ha dado cuenta, con el consiguiente disgusto, de que había perdido el décimo. Ha presentado en la Comisaría una denuncia, por si quien lo encontró se presenta a cobrarlo.

ANDALUCIA

EL FUERZO EN FAVOR DE LOS HUELGUISTAS. — DURAS CENSURAS A LA COMPANIA

San Fernando, 12.— Los obreros tranviarios siguen en huelga, apoyados por la opinión general que condena a la compañía por no dar mayores facilidades en favor de los huelguistas.

No solamente se producen generosas aportaciones para sostener a los obreros parados, sino que la gente, con una rara unanimidad, se abstiene de tomar los tranvías, los cuales van casi vacíos.

La Compañía ha ofrecido un aumento del diez por ciento. Los huelguistas piden, por lo menos, el veinte. De todos modos, teniendo en cuenta que hay jornales de cuantía tan modesta como tres pesetas, al que percibe tal salario, un aumento del veinte por ciento le representará sólo un plus de sesenta céntimos diarios sobre su sueldo primitivo, lo cual explica la actitud de los obreros, calificada de intransigente por la empresa.

UN INFANTE QUE JURA LA BANDEJA

San Fernando, 12.— A la jura de la Bandera del infante Don Juan, como aspirante de la Escuela Naval, acto que se celebrará el primero de octubre, es posible que asistan los reyes.

CONTINUA LA HUELGA DE LOS TRANVIARIOS. — LOS SOLDADOS CONTINUAN REEMPLAZANDO A HUELGUISTAS

San Fernando, 12.— Sigue sin resolverse la huelga de obreros tranviarios; no ha habido alteraciones en el orden público. Los soldados de ingenieros continúan substituyendo a los obreros en huelga.

Ha habido varias gestiones entre las autoridades y la compañía, que ha ofrecido un diez por ciento de aumento. Este aumento no ha sido aceptado por los obreros que piden como mínimo un veinte por ciento.

La Sociedad El Comercio ha acordado apoyar la causa de los obreros tranviarios y como protesta cerró sus establecimientos. El público también se muestra partidario de los obreros por lo que no utilizan los coches que van casi vacíos.

CANARIAS

DISCURSO DE ALCALA ZAMORA INSISTE EN QUE HAY QUE PEDIR RESPONSABILIDADES A LOS LLAMADOS DICTADORES

Santa Cruz de Tenerife, 12.— El ex ministro señor Alcalá Zamora se encuentra en esta isla y ha sido obsequiado por el Colegio de Abogados, que ha organizado un banquete en su honor.

En el banquete ha pronunciado un elocuente discurso, en el cual ha hablado de la unión de izquierdas, unión que, a su entender, persistirá, para dar sensación de fortaleza al país y a las derechas, muy conveniente en las actuales circunstancias.

Al hablar de los problemas suscitados por el que Cambó llama chicho diferencial en Cataluña, sostiene que la política catalana se encuentra en la actualidad envenada por el sentimiento de reacción determinado por las torpes provocaciones sufridas durante los años de la dictadura, que ya no puede volver. Conforme se vayan serenando los espíritus, será posible hablar con franqueza y claridad de juicio.

Manifestó, por último, que no pueden dejar de exigirse las responsabilidades de la dictadura, si no se quiere que la ley pierda su virtualidad formal e inejido en su conocido punto de vista sobre la ilegalidad de que estarán saturadas las elecciones que se preparan, a las cuales, con frase ingeniosa, calificó de trabajos puestas entre la oscuridad de dos túneles. Fué muy aplaudido.

MARRUECOS

BLANCO ARBOLA LA BANDERA YANKI

Málaga, 12.—El velero «Ebalis», arboló las banderas española y norteamericana.

El vecindario del barrio del Real, donde habitan los padres del señor Blanco, prepara varios agasajos en honor de los navegantes.

IMPRESION DE BOLSA

Madrid, 12.— No obstante lo avanzado de la estación, el negocio no puede ser más reducido, pues las operaciones realizadas en el día de hoy son contadas, si bien es verdad que se hacen con más firmeza y mejor disposición en los valores.

Los cambios máximos y mínimos, facilitados por la oficina del Centro Oficial de Contratación de Monedas, son:

Francos, 36'25 y 35'90; libras, 45 y 44'48, y dólares, 9'25 y 9'18.

EL TIEMPO

Madrid, 12.— El anticiclón de las Azores se extiende hoy y ocupa gran parte del Atlántico, pues queda encuadrado entre los paralelos 20 y 45 y los meridianos 15 y 70, formando un cinturón. Alrededor de esta gran zona de presiones altas se hallan múltiples áreas de perturbación atmosférica, todas ellas de escasa intensidad, pero que producen fenómenos de lluvias y agüeros tormentosos en las comarcas donde llega su acción.

Toda América del Norte y gran parte de la Central están sometidas al régimen meteorológico que resumamos.

Los núcleos principales se hallan al Norte del Canadá, sobre la península del Labrador y sobre los estados de Idaho, Nevada y Utah, y también sobre México.

Al Sur de Islandia existe un área de perturbación atmosférica, y la que se hallaba cerca de las Islas Británicas camina a Oriente y hoy ocupa Francia, Suiza y Norte de Italia.

En Africa Occidental existe también una zona de presiones débiles, a la vez que el anticiclón de las Azores se desplaza hacia Occidente, el de la

península Escandinava se corre al Este del Báltico.

El tiempo, en Europa, es generalmente de lluvias, o, por lo menos, de nubosidades.

La temperatura máxima de ayer fué de veintidós grados, y la mínima de hoy ha sido de doce.

Tiempo probable hasta el día 13, a las siete horas:

Cantabria y Galicia: vientos moderados del cuarte cuadrante y chubascos. Marejada.

Centro y Extremadura: tiempo inseguro.

Cataluña y Levante: algunos aguaceros y vientos del Oeste.

Andalucía: vientos del Oeste y chubascos.

BERENGUER VUELVE A HABLAR DE LA CENSURA

Madrid, 12.— El general Berenguer ha despachado con el subsecretario y con el director general de la Presidencia, ultimando numerosos asuntos pendientes, antes de partir para San Sebastián.

Al hablar con los periodistas les ha dicho que carece de noticias que comunicarle.

Preguntado nuevamente acerca del levantamiento de la censura repitió que era ya cosa acordada, y que será ejecutada por el ministro de la Gobernación en el momento en que lo juzgue oportuno.

—Ahora la Prensa—añadió— tendrá que reconocer que mientras yo he sido presidente la censura se ha ejercido con la mayor benignidad posible. Yo espero que, de ahora en adelante la Prensa corresponderá a esto y se comportará dentro de la mayor mesura y corrección posibles.

INFORMACIONES DE TODO EL MUNDO

Estamos otra vez en plena época de los ultimátums. El ambiente es de excitación recargado de amenazas bélicas, que pesan en inminente peligro de muerte a la paz europea.

El imperialismo fascista amenaza provocar una guerra y envolver a Europa en el trágico sudario de la muerte. Y no será solamente el fascismo el único responsable de ese nuevo crimen. Con él colaboran todos los partidos reaccionarios de Europa; desde los nacionalistas alemanes hasta los laboristas ingleses.

La comedia que se está representando en Ginebra, deja a Italia entera libertad para provocar a los pequeños Estados de los Balcanes, inmiscuyéndose de la manera más ofensiva en las cuestiones de orden interior. Y mientras se sostiene, por parte de Inglaterra, la necesidad de incorporar el Pacto Kellogg a las bases fundamentales de la Sociedad de Naciones, se permite, sin la más insignificante protesta, que el fascismo, en nombre de razones de Estado, fusile impunemente por la espalda a los súbditos extranjeros.

Por otra parte, los fascistas destruyen toda posibilidad de paz en Occidente, donde la tiranía de relaciones diplomáticas con Francia son otra terrible amenaza.

Se acaba de poner en claro que la marcha precipitada de Grandi obedece a la difícil situación de las negociaciones francoitalianas, que en las modificaciones sobre el arbitraje naval han puesto en jaque el Tratado de la Conferencia de Londres.

Las provocaciones del fascismo exigen una rápida y violenta reacción de toda la opinión liberal de Europa, si queremos evitar que cualquier día esas huestes nos fusilen en nuestra propia casa. Un síntoma elocuente

fascista, es la nota que el ministro de Italia en Praga ha presentado al Gobierno de aquel país, por la cual protesta contra la campaña de prensa llevada a cabo por la sentencia recaída contra los cuatro eslovacos fusilados en Trieste. El ministro italiano pretendía que se tomasen las medidas necesarias para que cesasen y no se repitiesen estos ataques.

Pero hay más todavía. Hecha al extremo de desafiar al mundo entero con los más vívidos que dice el Foglio d'Ordine:

«La revolución fascista está decidida a defenderse tanto dentro como fuera de sus confines. Más pronto hay reservado todavía para otras espaldas, y algunas hay que lo están mereciendo hace tiempo. La revolución fascista, cuanto más avanza en el tiempo, se manifiesta más destacadamente. Señores del otro lado de la frontera: tened en cuenta que el duce italiano se ha terminado ya. El italiano fascista es de otro temperamento y tiene otra alma. Los Balcanes están más allá de Montenegro».

Ya no se puede decir más. El reto no puede ser más provocador. Se alienta contra la paz y la tranquilidad de los pueblos, y, sobre todo, contra el espíritu liberal, que protesta de los dictadura fascista.

La paz de Europa está en quiebra; y el pueblo que sufrió los horrores de la catástrofe de 1914, y que debe conocer los propósitos ignominiosos de esa nueva inquisición, tiene que saber defenderse por los procedimientos que sean precisos.

LA DICTADURA EN POLONIA
Varsovia, 12. — El partido socialista ha tomado la iniciativa de oponerse a la política del mariscal Pilsudski, que califica de predictatorial. Varios partidos de izquierda han unido su protesta a la de los socialistas. Varias manifestaciones que se habían intentado realizar en contra del Gobierno, han sido disueltas por la fuerza pública, practicándose bastantes detenciones.

Por lo demás, y a pesar de una evidente agitación política, el orden es completo en todo el país.

VAN MAS DEPRISA QUE QUI
Gustena, 12. — El Gobierno ha publicado un decreto restableciendo las garantías constitucionales que estaban suspendidas hace algún tiempo, y ha derogado cuantas limitaciones venían ejerciéndose sobre las libertades públicas. — Fabra.

HABRAN QUEDADO SATISFECHOS
Lima, 12. — El Nuevo A. S. S. ha reconocido al nuevo Gobierno peruano. — Fabra.

EL TERRORISMO FACISTA

Belgrado, 12. — Oficialmente se declara que las noticias circuladas en el extranjero sobre la tensión en la frontera italo yugoslava, con muy exageradas, al menos por lo menos afecta a la parte yugoslava.

Especialmente se desmentió que en Agrani haya sido quemada una bandera italiana, como protesta por el fusilamiento de los cuatro eslovacos en Trieste.

No obstante se admite que numerosos eslovacos residentes al otro lado de la frontera italiana han entrado en Yugoslavia, huyendo de la represión italiana. Igualmente se admite que este hecho y la excitación reinante en la región fronteriza, han obligado a las autoridades yugoslavas a sumantar la fuerza pública.

INFORMACIONES DEL EXTERIOR LOS PROPOSITOS DEL NUEVO GOBIERNO
Buenos Aires, 12. — La calma más completa sigue reinando en todo el país, sin haberse realizado nuevas detenciones de importancia ni registrar ningún síntoma grave de descontento.

El nuevo Gobierno ha reiterado su firme propósito de proceder inmediatamente a nuevas elecciones legislativas, dentro de las mayores garantías de imparcialidad. El general Uriburu ha vuelto a declarar que no se considera más que presidente provisional y que de ninguna manera quiere que su mandato dure más que lo estrictamente necesario.

Desde los dos últimos días la situación parece haberse aclarado mucho, habiendo contribuido a ello las declaraciones moderadas del Gobierno y el cambio favorable, que ha vigorizado la vida mercantil.

Aunque en el Gobierno actual hay un predominio de elementos conservadores, la nueva situación cuenta de hecho con el apoyo mas o menos directo de los socialistas, de los radicales amigos del Dr. Alvarez y de varios partidos provinciales independientes, empujados fuera de él solamente los irigoyenistas, cuyo número había disminuido bastante en los últimos tiempos. Todos estos partidos y agrupaciones han manifestado la repetidamente su deseo de ayudar a la normalización de la situación, convocando a nuevas elecciones a base de votaciones libres. — Fabra.

FALLECIMIENTO
Bruselas, 12. — El barón Lemonnier, diputado liberal, vice presidente de la Cámara de Representantes y concejal del Ayuntamiento de esta capital, ha fallecido en su casa. **LOS REPRESENTANTES DE LOS GOBIERNOS CAPITALISTAS SIGUEN SUS TAREAS EN GINEBRA**
Ginebra, 12. — Se anuncia que el ministro de Negocios Extranjeros alemán, señor Curtius, hablará en la sesión que la Asamblea de la Sociedad de Naciones celebrará el lunes, a las 10 de la mañana de las elecciones alemanas.

La Delegación del Reich se trasladará el domingo a un pueblo alemán de la frontera, para cumplir sus deberes electorales.

EL EMPRESTITO SUIJO
Bern, 12. — El empréstito federal al cuatro por ciento ha tenido un gran éxito.

De los cien millones ofrecidos a la suscripción pública, sesenta y cinco han sido absorbidos por las conversiones, habiéndose suscrito más de trescientos millones en numerario.

El prorrateo llegará ocasionalmente al diez por ciento.

LA MARINA DE GUERRA FRANCESA
París, 12. — En una entrevista celebrada por el señor Dumoulin con un redactor de «Le Journal», el ministro de Marina refiriéndose a la labor que debe desarrollar la Marina francesa, ha indicado que han sido adoptadas o se adoptarán todas las medidas necesarias para que los marinos franceses naveguen libremente, no solamente cerca de las costas francesas, sino por los mares más lejanos.

Añadió que con este objeto había sido designado un comitativo en el lugar de un viceministro para estudiar el estado de las fuerzas navales del Extremo Oriente, y que se haría construir buques apropiados para los servicios comerciales, que serán puestos bajo el mando de jóvenes oficiales.

Agregó que en todos aquellos puntos donde Francia tenga intereses su Marina se encontrará debidamente representada.

HABLAN DIVERSOS DELEGADOS

Ginebra, 12. — En la sesión celebrada esta tarde por la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha pronunciado un discurso el señor Hymans, ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, quien ha explicado la actitud de su Gobierno con respecto al memorándum del señor Briand.

El Gobierno belga se adhiere al proyecto y admite que se dé a la inteligencia proyectada una base convencional, pero cree conveniente que la Unión europea sea integrada dentro del cuadro de la Sociedad de Naciones.

El señor Briand hace signos de aprobación con la cabeza. El orador terminó diciendo que su Gobierno cree que es en el dominio económico donde debe llegarse a una acción colectiva y concertada lo más rápidamente posible.

El señor Schober, canciller de Austria, habló después y refiriéndose al programa del señor Briand, puso de manifiesto su opinión en lo que concierne particularmente a la aproximación económica entre los Estados de Europa.

El señor Quiñones de León, embajador de España en París, y primer delegado español, hizo resaltar que su país ha aportado siempre una contribución importante a las actividades de la Sociedad de Naciones.

Hizo notar que, en el curso de este año, España ha adoptado diversas medidas que se refieren a la lucha contra los estupefacientes y ha trabajado sin cesar en favor de la obra fundamental de la Sociedad de Naciones y por el mantenimiento y afirmación de la paz.

Se adhirió después a las enmiendas propuestas que permitirán dar una completa eficacia a la declaración de París que puso la guerra fuera de la ley.

España acepta estas enmiendas como un minimum.

Por otra parte, España no sólo se adhiere a la cláusula facultativa del protocolo del Tribunal Permanente de Justicia Internacional, sino que ha ido más allá en el camino de las soluciones pacíficas y ha decidido suscribir el acta general de arbitraje.

Expresó su esperanza de que la próxima reunión de la Comisión del desarme permitirá la convocatoria de la Conferencia del desarme en un plazo no muy largo.

Al hablar del proyecto de Federación europea, recordó que su Gobierno figura entre los primeros que respondieron al memorándum francés e hizo constar que España ha tenido la satisfacción de comprobar que las preocupaciones de que se hacía eco en su respuesta eran compartidas por otros Gobiernos.

Ginebra, 12. — En el discurso pronunciado por el señor Schober en la sesión celebrada hoy por la Asamblea de la Sociedad de Naciones, dicho señor manifestó que Austria está dispuesta a apoyar toda proposición que tienda a la creación de una vasta Federación económica europea que, al estrechar las lazos entre los diferentes países, pueda constituir un remedio para la situación política actual.

El ministro de Negocios Extranjeros de Suecia manifestó que, a su juicio, todos los países librecomerciantes deberían ser obligados a adherirse al sistema de proteccionismo, a fin de defender mejor la producción nacional.

Agregó que sería necesario orientar de una manera resuelta en ese sentido la legislación de las tarifas aduaneras.

Ginebra, 12. — La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha celebrado esta mañana su tercera sesión pública, bajo la presidencia del señor Titulesco.

El ministro de Negocios Extranjeros holandés, señor Baasleria, hizo resaltar las dificultades que se han encontrado para lograr la cooperación internacional en el terreno económico y en el del desarme, así como para la codificación del Derecho Internacional.

Después eligió la trinitaria del señor Briand, y finalmente manifestó que, a su juicio, si la Sociedad de Naciones si la proyectada Federación Económica Europea ignorara enteramente sus fines, mientras el espíritu público de los diversos países, no es guiado por un verdadero espíritu nacional.

El doctor Munch, ministro de Negocios Extranjeros de Dinamarca ha-

bló del fracaso de la Conferencia aduanera y después acogió el proyecto del señor Briand, el cual dijo que podría remediar la situación europea.

Finalmente anunció que su país ratificará el próximo mes de octubre el convenio comercial concertado en Ginebra, en relación con la tregua aduanera.

NAUFRAGIO DE UNA EMBARCACION JAPONESA

Hankow, 12. — La embarcación japonesa de cabotaje «Buki Maru» naufragó ayer en unos arrecifes del estrecho de Hainán.

El mal tiempo reinante impidió a otra embarcación de cabotaje francés acudir en auxilio de los naufragos.

Otros dos embarcaciones japonesas acudieron rápidamente al lugar del naufragio pero antes de que llegaran las olas gigantes destruyeron el «Buki Maru», perdiéndose entonces toda esperanza de poder salvar a los dieciocho hombres que formaban la tripulación del barco hundido.

DETENCION

Ankara, 12. — Un agente de cambio muy conocido en los círculos financieros y varios comerciantes y banqueros que se hallaban en relaciones de negocios con dicho agente han sido detenidos bajo la acusación de haber efectuado operaciones susceptibles de perjudicar los intereses financieros del país.

CONTINUA EL BOMBARDEO

Hong Kong, 12. — Las fuerzas de Canton continúan sitiando la ciudad de Naning, provincia de Kwansai.

Los extranjeros son evacuados de Naning. Han llegado ya a Wuchow sanos y salvos el personal de aduanas, el de las sociedades petrolíferas y algunos misioneros que hasta ahora seguían residiendo en Naning.

Un avión cantonés ha bombardeado el hospital de Naning matando o hirviendo a numerosos enfermos.

Las oficinas de la Standard Oil fueron saqueadas. También fueron saqueadas otras almacenes de Naning.

SIGUE LA GUERRA

Hong Kong, 12. — El Gobierno de Canton anuncia oficialmente que ha reconquistado la ciudad de Naning.

NO SE PERMITE PROTESTAR

Varsovia, 12. — La tentativa de los socialistas encaminada a celebrar una manifestación de protesta contra las detenciones de varios hombres de los partidos de izquierda ha fracasado.

Parece que ha sido abandonado el proyecto de declarar la huelga general contra la actitud del mariscal Pilsudski.

URIBURU QUIERE ALIARSE CON YANQUILANDIA

Buenos Aires, 12. — Los periódicos publicas unas manifestaciones del general Uriburu a un corresponsal americano, referente a la posición que adoptará el Gobierno en lo que se refiere a la política extranjera.

Se llevará a cabo una participación más activa en la Unión Panamericana, y al contrario que el régimen caído, se intensificarán las relaciones de cooperación con los Estados Unidos.

Estos serán los puntos básicos sobre que actuará el actual Gobierno en política exterior. En general, los intereses americanos estaban al lado de la oposición en la anterior administración, pero a, sentías aliados, y faltos de la menor protección oficial, mientras otros intereses europeos disfrutaban de régimen de favor.

Se procederá a enviar a los Estados Unidos un embajador escogido y de las mejores cualidades políticas y financieras, y es muy probable que el Gobierno proceda en época breve a firmar su adhesión al pacto Kellogg.

El general Uriburu ha afirmado que eran aves de paso, pues consideraba que no debía y el de los demás que constituir la Junta, estaba en el Ejército.

Ha agregado en tono humorístico que en pocos días que lleva de gobierno se ha convencido de lo poco halagüeño que es el gobernar, su comprendiendo cómo los políticos profesionales realizan tantas esfuerzos para ello.

Ha dicho también que, el Gobierno procederá con todo rigor contra los correspondientes que difunden noticias tendenciosas o abiertamente falsas, y que si se dice, algún caso, a pesar de las advertencias hechas por el Gobierno, se procederá a la expulsión inmediata de los infractores.

EL CENTENARIO DE MISTRAL

Santos María La Mar, 12. — Las grandes fiestas organizadas con motivo del Centenario de Mistral, continúan desarrollándose con gran brillantez en presencia de las delegaciones de Italia, Portugal, España y Rumanía.

DESPUES DEL ENCIERRO DE LEGUIA

Lima, 12. — El Gobierno de Sánchez del Cerro, que derribó al dictador Leguía a los fiscales de los tribunales del Perú, registrará todas las quejas que se presenten aquellas personas que hayan sido víctimas de injusticias por el régimen dictatorial de Leguía.

Esta orden la ha motivado una campaña de Prensa que ha informado al Gobierno de algunos casos de crueldad.

El Gobierno Sánchez del Cerro ha nombrado también un nuevo tribunal de Justicia nacional, encargado de investigar los contratos financieros y de obras públicas firmados por Leguía.

LA EXPEDICION ANDREE

Trondheim, 12. — Según se ha podido establecer por el diario de Strindberg, uno de los miembros de la expedición Andrée, el globo en el que efectuaban la exploración sólo navegó durante tres días.

Después de abandonado el globo, se caminaba por las regiones heladas de la isla Blanca, duró tres meses.

El globo alcanzó el grado 83.04 de latitud Norte, quedando amarrado en Iceflake, el 14 de julio de 1927, a las siete y media de la tarde. El viaje de regreso empezó el 22 de julio.

Se encuentran notas de Strindberg hasta el 17 de octubre, suponiéndose que por agotamiento no pudo escribir nada más.

Dos hermanos de Strindberg han pedido se difiera la publicación de las notas encontradas en el cuerpo del muerto.

ACCIDENTE DE AVIACION

México, 12. — Un hidroavión del Ejército que hacía un vuelo de ensayo en Merida de Yucatán, se estrelló contra el suelo.

En el accidente perecieron seis personas.

EL CAPITAN DEL «YATCH SIMBAD» DESMIENTE LA PRENSA FRANCESA

Roma, 12. — La Prensa italiana publica las declaraciones que el capitán del «Yatch Simbad» ha enviado al comandante del puerto de Maddalena.

Mr. Pellissier, capitán del «Simbad», dice en su escrito que no es cierta la información publicada por varios diarios franceses, según la cual dos vapores italianos habían rehusado prestarle auxilio cuando el «Simbad» sufrió averías en las cercanías de la costa de Córcega.

COSTES Y BELLONTE RECHAZAN LAS OFERTAS YANQUIS DE CARACTER COMERCIAL

París, 12. — El Gobierno francés ha recibido noticias del señor Jules Henry, que sustituye actualmente al embajador francés en Washington, informando que los aviadores franceses Costes y Bellonte han rechazado cuantas ofertas se les han hecho de carácter comercial o de publicidad, con ocasión de la gira que van a efectuar por los Estados Unidos.

Costes y Bellonte han manifestado que su raid a través de la Unión Americana nacional y estrobuciente, da tiene más carácter que el de serap las relaciones franco-americanas.

EL AÑO RECIBE QUEJAS REFERENTES A LA ACTITUD DEL CRIADO, Y QUIERE COMPROBARLAS

Washington, 12. — El Comité de Negocios Extranjeros del Senado ha celebrado una sesión secreta, en que se ha dedicado principalmente a estudiar algunas informaciones recibidas referentes a quejas contra la forma de gobernar actualmente del presidente cubano general Machado.

El senador William King ha declarado que se interesará directamente en la comprobación de la veracidad de las informaciones recibidas, para lo cual próximamente hará una visita a la isla de Cuba.

Entre otras cosas, se dice que Machado gobierna actualmente bajo una Dictadura militar, habiéndose suprimido todas las libertades y que los americanos son tratados en Cuba con toda clase de desconsideraciones.

Otras noticias

MANIFESTACION DE LOS SIN TRABAJO

Ubeda, 12. — A causa de la honda crisis de trabajo que se sufre en esta región, un nutrido grupo de obreros de esta ciudad ha recurrido a las calles, demandando trabajo.

Los manifestantes, en escrito peticion, han visitado al alcalde, el cual ha pedido que haga estado sobre la paz y que se remedie la angustiosa situación en que se hallan.

El alcalde les ha prometido acometer algunas obras de carácter municipal, a fin de poderles facilitar trabajo.

Los manifestantes no han provocado ningún desorden.

Barcelona, en sus... 700 Ptas
Perevalos, Brno... 750
Ambrin, Portugal y Filipinas... 650
Los demás países, Brno... 700

EDITORIAL

COMEDIA, NO, SEÑORES

Los huelguistas de Fomento de Obras y Construcciones tienen razón o no la tienen. Tienen o no la tienen a la vez, después de ser un absurdo y algo lindante en lo ridículo, es cosa que no puede convenir a nadie.

Se ha reconocido por todos que asiste la razón a los huelguistas, la tienen, indudablemente, y es subversivo que la Empresa proponga la readmisión de los despedidos por un día, sólo por un día, para luego despedirlos de nuevo, aunque con el convenio, según fórmula propuesta por el Sindicato, si no la tienen—admitámosle así—, entonces no hay más remedio que someternos todos a los dictados de la justicia.

Por poco que se analice, se ve en seguida que la fórmula es curiosa por demás. La única parte que sale bien librada del pleito es Fomento de Obras y Construcciones, precisamente la que no tiene razón. Los obreros, que la tienen toda, salen complacidos por un día, pero moralmente derrotados por mucho tiempo, por todo el tiempo que tarda dicha Empresa en verse compelida a reconocer de grado o por fuerza la personalidad jurídica y colectiva de los trabajadores. Es evidente que en esta fórmula no está ni puede haber la solución.

Tampoco está la solución en la fórmula de someter a la ciudad al pago de los platos rotos por Fomento de Obras y Construcciones. Cuando no indignante, es chusco que el alcalde ofrezca soluciones complementarias con cargo al Hecario municipal. Esto no tiene por qué cargar su Debe con X jornales más, sin más objeto que sacar a la Empresa provocadora del berenjenal en que ella misma se ha metido. Los huelguistas no quieren que sus diferencias con Fomento las pague, de plano ni de rechazo, la ciudad de Barcelona.

Diríase que la víctima propiciatoria de Fomento de Obras y Construcciones, la cabeza de turco condenada a pagarle todos los gastos, es la capital de Cataluña; y no seremos los trabajadores afectos a la Confederación Nacional del Trabajo los que demos pie para que esto acontezca, ni seremos nosotros los que toleremos ese desacreditado sistema de resolver las cuestiones.

Queda aún otra vía. Se trata, según la propuesta para resolver el conflicto, de que los despedidos vayan a trabajar un día en las obras de Fomento, para luego pasar a ser obreros del Municipio; pero ¿quién garantiza a esos obreros que a los ocho días de trabajar en o por el Municipio no serán echados de él?

La fórmula lógica y justa, la única fórmula viable, consiste en que Fomento de Obras y Construcciones readmita a los despedidos incondicionalmente, sin reservas de clase alguna.

Enemigos de materializar demasiado los conflictos entre el capital y el trabajo, sobre todo cuando éstos tienen por origen motivos de orden moral, estimamos que, en el caso presente, la cuestión de las indemnizaciones por pérdida de jornales puede ser objeto de discusión y de transacciones. Lo que no admite transacciones, ni siquiera discusión y mucho menos condiciones, es la readmisión de los despedidos. Esta es la palabra de los de los trabajadores.

Repetimos que si los huelguistas de Fomento de Obras y Construcciones tienen razón, y nadie todavía les ha negado que la tengan, debe serles reconocida prácticamente, haciéndoles justicia de la única manera que debe hacerse.

Reconocerles esta razón y prácticamente negársela, aunque sea derando el escamoteo con fórmulas como la del señor Alcalde es un poco de comedia. Y comedia, no, señores.

Los trabajadores, menos que nada, no estamos para comedias.

EN YUGOESLAVIA

Continúan, en diversas provincias, las manifestaciones antiitalianas para protestar del fusilamiento de los cuatro eslovenos antifascistas. Los soldados del ejército italiano desertan en masa ante el terror de una guerra con Yugoslavia. En Trieste se temen manifestaciones antiyugoeslavas.

París, 12.—Los despachos procedentes de Yugoslavia señalan algunos incidentes en extremo inquietantes, pero ninguno de ellos ha tenido confirmación oficial.

La excitación antitaliana, como consecuencia de las ejecuciones de los eslovenos de Trieste, va cada día en aumento, y a pesar de las precauciones del Gobierno de Belgrado, los incidentes se suceden en casi todas las poblaciones eslovenas.

En Belgrado se han producido varias manifestaciones, organizadas por los estudiantes, a las que se unen grandes masas de la población.

No obstante, en la capital, se ningún caso han logrado los manifestantes llegar en sus intentos hasta el Consulado italiano.

En algunas ocasiones, los manifestantes se han dirigido al Consulado francés, y estacionándose frente al mismo han cantado la Marsellesa y dado vivas a Francia, protectora de la raza eslava.

También se han producido manifestaciones en Zagreb, en donde los manifestantes han intentado agredir a unos italianos, que huyeron.

En Belgrado, los manifestantes se dirigieron ayer al Consulado alemán, prorrumpiendo en vivas a Alemania, defensora de los derechos del Tiro, mártir de Italia.

LOS SOLDADOS HUYEN

Laybach, 12.—A pesar de las precauciones adoptadas por las autor-

dades, y de las recomendaciones de las mismas aconsejando calma a la población, la efervescencia continúa manifestándose en los menores detalles.

Dicen de la frontera que se siguen registrando deserciones de soldados italianos, que pasan la frontera, sin ser desarmados. Dicen que consideran do desarmados. Dicen que consideran Yugoeslavias, y que por eso abandonan las filas italianas.

Casi todos ellos son de origen eslavo, y en ningún caso tomarían las armas contra sus hermanos.

Las tropas enviadas por el Gobierno, desde Belgrado, proceden con mano de hierro para evitar toda clase de manifestaciones, y a no ser por la energía con que proceden las autoridades, se habrían producido ya incidentes graves, que serían peligrosos para la paz.

El Consulado italiano en esta capital sigue custodiado por las tropas de Belgrado, que no permiten que nadie se acerque al edificio hasta una distancia de 100 metros.—Aflente.

Trieste, 12.—En previsión de que se produjeran manifestaciones antiyugoeslavas, las autoridades han ordenado que los Consulados de dicha nación y los de Francia sean custodiados por las tropas.

Como consecuencia de las noticias que se reciben del otro lado de la frontera acerca de la efervescencia contra Italia, la población italiana de ésta da muestras de gran excitación, habiéndose ya intentado algunas ma-

LA GRACIA DE LOS DEMAS



EL GUARDIA: ¡Eh, amigo! Aquí se se puede dormir.

EL «AMIGO»: ¡Y que le diga usted, guardia! Con el ruido que meten los cañotes, no hay manera.

(Justino Kiste, Le'paig)

nifestación, que ha sido evitada por la población.—Aflente.

EL NACIONALISMO ALEMAN NO ESTA VENCIDO

Berlín, 12.—En un discurso de propaganda electoral pronunciado en Potsdam por el jefe nacionalista Hugenberg, éste ha dicho que una vez que Alemania esté purificada y restablecida, será indispensable que tenga otro emperador.

Entonces es cuando nosotros debemos trabajar como Hércules para restaurar nuestra antigua potencia de antes de 1918. No queremos hombres débiles, que no tienen más que ambiciones parlamentarias. Queremos hombres fuertes y enérgicos para actuar dentro de la oposición.

Ha continuado diciendo que juntamente con los nacionalsocialistas, esperan lograr 150 puestos en el próximo Reichstag, y que en este caso no permitirán que se siga la política de búsqueda y escarceos, en detrimento del pueblo alemán.

EL DIA 16 SE REUNIRA EL TRIBUNAL DE LA HAYA

La Haya, 12.—El próximo día 16 comenzarán en el Tribunal de Justicia Internacional las sesiones de la vista de una reclamación presentada contra el Gobierno alemán por unos consorcios americanos, a consecuencia de unas explosiones que según los americanos fueron producidas por los agentes secretos de información del Gobierno alemán.

Los agentes secretos alemanes hicieron volar más de 500 toneladas de municiones destinadas a Inglaterra, antes de la entrada de los Estados Unidos en la guerra mundial.

A consecuencia de las explosiones quedó destruido el tren en que iban conducidas, destruyendo igualmente la estación del ferrocarril.

Las compañías americanas de municiones reclaman a la Canadian Car, por cuyas líneas iban las municiones, la indemnización correspondiente, habiéndose visto la causa en los Tribunales americanos, que han fallado a favor de los reclamantes. La citada compañía ferroviaria ha acudido a su vez al Tribunal de Justicia Internacional, reclamando al Gobierno alemán la indemnización correspondiente.

Se espera con interés esta causa, que demostrará la actividad en América en la guerra, habiendo salido muchos testigos para declarar en la causa.

UN INCIDENTE SANGRIENTO EN LA FRONTERA CHECO-GERMANA

Munich, 12.—Se ha producido un incidente fronterizo entre alemanes y checos, habiendo resultado heridos dos alemanes y un checo.

En un pueblo fronterizo dentro de Checoslovaquia, entraron unos alemanes funcionarios de la Aduana en un camión, y después de una discusión política con unos checoslovacos, llegaron a las manos.

Los alemanes fueron hacia la frontera, siendo perseguidos por unos checos, los cuales cambiaron varios disparos de revólver entre sí, siendo detenidos por los guardafronteras. Los heridos fueron conducidos al hospital de la parte de Checoslovaquia.

LA HUELGA GENERAL EN VILLANUEVA Y GELTRU

Las mujeres abuchean a los esquirols de la «Griffis» y son dispersadas por la fuerza pública :: La fuerza pública carga con violencia y resultan heridas varias mujeres, una de ellas de gravedad :: La indignación que el hecho produce provoca la huelga general :: El paro es absoluto y en él toman parte los obreros del depósito de máquinas y talleres de la Compañía M. Z. A.

La parcialidad de la intervención gubernativa en el conflicto de la «Griffis», provocado por la intolerancia y el despotismo de la Empresa hace ya algunas semanas, ha agotado la paciencia de aquella industriosa ciudad. Se ha apelado todos los recursos y a todas las malas artes con vistas a abatir a los huelguistas, y han sido las mujeres las que salieron en defensa de éstos.

Antesyer empezaron a abuchear ruidosamente al paso de las camionetas guiadas por personal esquirol y dedicadas al transporte de materiales elaborados por los esquirols. Las mujeres formaban una verdadera manifestación de protesta contra los traidores de sus propios hermanos y contra la parcialidad de las autoridades, y fueron disueltas por la fuerza pública.

Poco antes del mediodía del jueves, las mujeres se concentraron frente al hotel encargado de servir la comida a los esquirols. La camioneta que iba todos los días a recoger la comida y llevarla a la fábrica, no pareció, y se asegura que los esquirols hablaron de pasarse sin comer. Las mujeres fueron disueltas nuevamente, sin que corriera ningún incidente desagradable.

Sin tener en cuenta que ello había de constituir una provocación, las autoridades, que siempre quieren pasar por muy castas, no evitaron que las camionetas pasaran por el mismo mercado de abastos, al que, como es natural, afluyen las mujeres todas las mañanas. Y ayer por la mañana, cuando más concurrida estaba dicha plaza, pasaron unas camionetas cuyos conductores, tal vez porque allí no había más que mujeres, se produjeron con una insolencia intolerable, lo que dió motivo a que las mujeres rodearan los vehículos y estallaran en abucheo ensordecedor.

Audió inmediatamente la fuerza pública y cargó de un modo inapropiado, inaudito, brutal, pues en ningún momento debió perderse de vis-

ta que se trataba de mujeres indefensas. Tan violenta debió ser la carga, que las mujeres repelieron a costazo. Entonces la fuerza pública cargó con mayor violencia aún; las mujeres fueron atacadas a culataste y con las bocas de los fusiles, y muy pronto se advirtió que varias de ellas habían sido heridas y alguna de gravedad.

La noticia de lo ocurrido corrió por Villanueva como reguero de pólvora e inmediatamente empezaron las obreras y obreros de aquella ciudad fabril a abandonar el trabajo. Desde las primeras horas de la tarde el paro fué total y absoluto. Ni una sola industria ni un solo obrero trabajaron ayer tarde en Villanueva y Geltrú. Incluso los obreros de la Compañía M. Z. A. secundaron el paro.

Como el gesto fué esp. respondiendo a un sentimiento unánime de solidaridad y de protesta, nuestros informadores no sabían si el paro se limitaría a la tarde de ayer o si persistiría hoy. Nos dijeron que todo dependía de la conducta que siguieran las autoridades.

Nuestros informadores nos trajeron una nota que, de confirmarse, sería dolorosísima y muy lamentable. Al salir de Villanueva los manifestantes que circulaba el rumor no confirmado, de que una de las mujeres heridas había fallecido a consecuencia de las lesiones recibidas.

Al consignar nuestra protesta por los hechos ocurridos en Villanueva y Geltrú, felicitamos a los trabajadores todos, hombres y mujeres, de la industriosa ciudad costera, por su gesto viril y de solidaridad y recordamos a los que tienen el deber de oírnos, que la C. N. T. sabrá resistir bruscamente todos los ataques de los enemigos naturales del proletariado.

Le sobran fuerza moral, espíritu de sacrificio y entereza para luchar contra todo y contra todos los elementos confabulados con el propósito de evitar el avasallador resurgimiento de la C. N. T.

POSTAL POLITICA

En las conversaciones políticas de la corte veraniega de San Sebastián va adquiriendo relieve el nombre de un reservista de la dictadura y ex joven maurista: Goicoechea. Tuvo suerte el ex ministro bajo el régimen de Primo de Rivera. Envidiaba a Calvo Sotelo, pero, a la larga, el hecho de que la dictadura no le ocupara en manosteras demasiado elevadas le pensó ahora en condiciones de merecer. Goicoechea ha ofrecido al Rey una solución conservadora y la manera de ser secundado en las reformas gubernativas da vueltas a cualquier conjetura.

¿Qué solución conservadora puede ofrecer el ex ministro maurista? Sería curiosa ocurriera. Pero sin saber en qué consiste hay un hecho bastante elementar en la buena acogida que hasta hoy se ha dado a su aparición. Desde luego no se trata de ofrecimientos a largo plazo, porque se da suponer que el Gobierno parlamentario de enero próximo saldrá de las elecciones. Entonces la coalición es para ahora y ya tenemos en lugar del Gobierno puente de Berenguer otra probable panacea conservadora.

La solución conservadora de Goicoechea revela ante todo la poca fe que se tiene en la capacidad del Gobierno actual para resolver con arreglo a su criterio conservador. Per-

que no se trata ahora de personalismos ni de veleidades de partido sino de una doctrina que está por encima de los hombres y que premia soluciones que Berenguer no puede prometer.

Esto nos trae a la memoria el caso de un agrado de España, amigo del Rey, que cuando Calvo Sotelo anunció la reforma tributaria decía llevándose las manos a la cabeza: «Esto es un Gobierno de bolcheviques!» ¡Y la peor se que cuentan con la Guardia civil!

¿Les ocurrirá ahora lo mismo frente a las anunciadas concesiones de libertad? ¿Les resultará al Gobierno de Berenguer como al aristócrata el de Primo de Rivera? Hay una serie de hechos dudosos entre los cuales está el de que esta pseudodictadura, por el camino que lleva, no va a ninguna parte. La lentitud y las excesivas precauciones con que se van desenvolviendo al país las pequeñas libertades y las alaridas de democracia con que esa derivación es anunciada son otro dato bastante elocuente. ¿Qué solución será la que propone Goicoechea? El general Berenguer no dió la impresión de estar muy interesado, en sus últimas declaraciones.

Madrid.

SENDEL